



2016年  
2月号

# 風の子便り

社会福祉法人のゆり会 たかさご保育園

<http://www.takasago-hoikuen.com>

「見ざる 言わざる 聞かざる」

「申年」の2016年がスタートし、1ヶ月が過ぎました。世界遺産である日光東照宮へは、有名な木彫りの猿をこの年とばかりに、見に行かれる方もあるかと思えます。海外からのお客様も年々右肩上がりと聞きます。

この猿たちの姿が示す言葉は「もの心つく頃は、悪いことを見たり聞いたりさせず、綺麗な素直なこころのまま成長させよ」という説があると聞きました。

子ども達はたくさんの人と関わったり、自然やオモチャなど様々な物と関わり、それらの環境からいろいろな事柄を通して成長していきます。ここにあるような「より美しく、より良く、より楽しい」環境を常に用意してあげることは、なかなか出来ることではありません。

子ども達は、目の前の子どもの姿を見て、目標にしたり、されたり、憧れたり、憧れられたり、悔しがったり・・・保育園生活に限らず、毎日の生活の中で、切磋琢磨しながら、たくさんの葛藤の中で過ごしています。

「悪いことを見たり聞いたりせず・・・」ではなく、困難な時こそ私たち大人が、子どもの気持ちを受け止め支えたり、励ましたり、時には叱り、言いかせたりしながらポジティブな方向へ気持ちを持っていけると良いと思います。そしてより多くの「人・物・事柄」が体験できる環境の準備していけるよう心がけたいと思っています。



## お誕生日おめでとう

1才おめでとう	
2才おめでとう	
3才おめでとう	みゆうちゃん
4才おめでとう	
5才おめでとう	はるとくん
6才おめでとう	ぜんのすけくん

◇名札の着用をお願いします

2月の予定	
1	月 ちゅっちゅここの会0才9:30~★ ◇名札着用
2	火 ひな祭り会合同練習
3	水 豆まき
4	木 図書館(4.5才)
5	金
6	土
7	日
8	月 ちゅっちゅここの会0才9:30~★ ◇名札着用
9	火 てる子おばさんのお話し会 0才児健診 健康相談の日14:30~★
10	水
11	木 建国記念日
12	金
13	土
14	日
15	月 乳児誕生会★◇名札着用ちゅっちゅここの会 171災害ダイヤル ピカピカデー 発達相談の日★
16	火 ひなまつりハーサル 写真撮り(5才踊り)
17	水
18	木
19	金 ひな祭り会 ◇名札着用
20	土 ひな祭り会 ◇名札着用
21	日
22	月 ちゅっちゅここの会0才9:30~★ ◇名札着用
23	火 写真撮り(2.3.4才5才男児)
24	水 ひな祭り会食会(3.4.5才)
25	木
26	金 幼児誕生会★◇名札着用 会食会(4,5才)
27	土
28	日
29	月 ちゅっちゅここの会0才9:30~★ ◇名札着用
30	
31	

★印の日は、どなたでもご自由に参加いただけます  
(予定は変更になる場合があります)

## 0才 ひよこ組です よろしくね！

ひよこ1組の子どもたちは、お散歩や戸外遊びが大好きですが、この時期は体調を崩しやすく、又気温が低い等で外に出られないことも…そんな時、室内ではどんな風に過ごしているかご紹介いたします。

子ども達の好きな遊びであるままごとコーナーでは、設置したテーブルに、食べ物や食器を並べ、お皿から食べ物をすくって食べさせる真似をしたり「いっしょ〜」と同じようにバックを持って室内散歩をしたりと、人と関わる楽しさを共有する微笑ましい姿がみられます。

体を動かすことも大好きで…体操にも喜んで参加しています。「地球をドンドン」の体操では、振付も覚え「地球を！」と保育者がフレーズを歌うと「ドンドン！！」と言いながらその場でジャンプ！したつもりや、両足で飛べるお子さんもいて、今では合い言葉のようになっています。

階段を上るのもやっとなことだった室内滑り台も、今ではスイスイ上って上手にバランスを保って滑っています。まだまだ我先にと登ることも多いですが、順番を守ることや滑る側から登らないことなどのルールも知らせながら楽しんでます。

～一枚の布を使って～

「上から下から大風こ〜い」のわらべ歌に合わせて、大人二人が布の端を持ちながら、上下に大きく布を動かして遊ぶわらべ唄遊びも子ども達の大好きな遊びです。子どもたちは、布の下に入り、風や布下の空間を楽しんで大はしゃぎ！笑い声をたてて遊ぶ子どもたちを見ているだけで、大人も楽しくなります。

ご家庭では、バスタオルくらい大きさでも十分楽しめると思います。

唄を覚えて是非ご家族で一緒に楽しんでみてください。

## こどものつぶやき

年が明けてから、動物カルタであそぶようになったりす組の子ども達…まだ字が読めないながらも、職員やひよこ組さん、ぞう組さんが読む文章を聞きながら、どの動物かを考えながらカードを探して取っています。みんな真剣そのもので、端から端までよくカルタを見わたして、見つけると「ハイ！」と大きな声を出してカルタを取っています。終わると、「1〜2〜3〜」と何枚取れたか数えて勝負を競っています。

ある日、Aちゃんは4人でカルタをしている時に負けてしまい、そのことが悔しくて泣いてしまいました。

すると、一緒にやっていたBくんがすかさず、「つぎ、がんばればいいんだよ」と励ましてあげていました。

お友だちの負けて悔しい気持ちを汲んで、自然と励ましてあげている姿に、心がジーンと温かくなりました。



## 獅子舞が来たよ〜！

今年も1月の幼児誕生会に獅子舞がやってきました。

獅子舞は、職員が踊りを伝承しながら、子ども達に見せています。今年は乳児クラスの侑子先生が披露してくれました。先生が入っていると知っていても、動き出すと…ちよっぴり怖さを感じる子ども達ですが、泣きだす事もなくおひねりも口に入れることが出来、今年も元気に過ごせましたよにと、頭を噛んでもらいました。



「アレ？  
ねちゃったの？」

「おひねり…  
ハイ！ど〜ぞ！」



頭を噛んでもらって  
「ど〜ぞことしも  
げんきですごせませ  
うように…」

## 地域の幼稚園、保育園のお友達と交流しました

年が明けた1月13日に、ぞう組のお友達は、地域の北住吉幼稚園、北野保育園の年長組のお友達と一緒に、北住吉幼稚園に集まって遊ぶ機会を持ちました。「草鬼ごっこ」という新しい遊びも教えてらい、楽しい時間を過ごすことが出来ました。

同じ地域の子とも同士が共に遊ぶ経験が持てることで、就学後に顔を合わせた時に、安心感や仲間意識につながって行ける良い経験になりました。



## ひな祭り会のお誘い

日時：2月19日(金)・20日(土)

9:30〜

場所：たかさご保育園 1F



会場が狭い関係により2日に分けて開催いたします。ご都合の良い日、1日を選んでいただきお誘い合わせの上、是非いらしてください。お待ちしております。

※名札を持参着用をお願いします。

## 名札着用をお願い

これまで、入園時に各ご家庭にお渡ししていました保護者用の名札の着用は、地域の方も参加できる行事に限定してありましたが、今後は、園内の行事、活動参加の際にも着用をお願い致します。

今後の予定

2月 ひな祭り会 誕生会

3月 誕生会

## たかさごの教育(こころ豊か) 第10回

進級して9ヶ月が経ち、4月当初に比べると、自分で出来ることが少しずつ増え「じぶんで」という姿が頼もしい一方、自分の気持ちをまっすぐに「やだ」とぶつけてくるストレートな1歳児の子どもたちの姿があります。

公園からの帰り道、Aくんはまだ遊びたかった事もあり、お友達や保育者とも手を繋ぐことがイヤ、サークル車に乗ることもイヤと、地面に座り込む事がありました。この時は、保育者は無理強いせず、Aくんを抱っこして歩きだし、前を歩いている子が歌いながら歩いている姿を一緒に見ながら、「楽しそうだね。」と声をかけながら歩き続けました。しばらく抱っこで歩いてから「Aくんも歌って歩こうか？」と声をかけると「うん！」とAくんは自分から歩くことが出来ました。

自分で気持ちを切り替えることは、幼児クラスの子とも達でも難しい場面もありますが、気持ちを受け止めた上で、その子に選択、提示をすれば、自分で気持ちを切り替えるきっかけにもなります。自分でもどうしていいのかわからない気持ちの時には、気持ちを整理してあげることで、次の行動への見通しにも繋がります。私たち保育者は、子どもたちの小さな気持ちの変化を見逃さないよう、いつでも子どもたちの味方でありたいと思います。

